



LE COIN DU LECTEUR

LE PETIT PRINCE

d'Antoine de Saint-Exupéry, plusieurs éditions depuis 1943

Pourquoi *Le Petit Prince*? Parce que c'est Noël, parce qu'il est bon dans la vie d'adulte de retrouver l'enfance, parce que c'est un livre que tout le monde dit avoir lu, mais en le relisant vraiment, en savourant chaque mot, on va découvrir (ou redécouvrir) toute la sagesse du monde à travers les paroles d'un drôle de petit enfant. Et puis, il y a les illustrations de Saint-Exupéry, ce petit bonhomme blond ébouriffé avec sa grande écharpe d'aviateur, les mains dans les poches, contemplant avec stupéfaction ce monde, notre monde de grandes personnes si peu conforme à sa planète dont il s'occupe avec amour.

Le premier chapitre explique avec humour la vocation de l'auteur, déçu que personne ne comprenne ses dessins, soit, dessin n° 1, un boa digérant un éléphant, soit, dessin n° 2, l'explication du dessin n° 1. Et il a été obligé de vivre avec les grandes personnes auxquelles il ne parlait pas de boa ou de forêt vierge, mais « *de bridge, de golf, de politique ou de cravate* », moyennant quoi les grandes personnes le trouvaient extrêmement raisonnable! Donc il ne parlait à personne... Jusqu'à une panne dans le désert avec à peine d'eau à boire pour huit jours. Et il est réveillé un matin par une petite voix qui lui dit: « *S'il vous plaît, dessine-moi un mouton.* » Ne sachant dessiner qu'un éléphant dans un boa, il fut stupéfait que le petit prince reconnaisse le sujet, le refuse et lui demande un mouton, mouton refusé après trois essais. Alors il dessine une caisse où se trouve le mouton et le petit prince est ravi et admire le mouton endormi, et c'est ainsi qu'ils font connaissance. Il va apprendre que le petit prince vient d'une planète grande comme une maison et qu'il va reconnaître comme une planète découverte par un astronome turc, l'astéroïde B612.

L'humour est toujours présent derrière chaque mot, chaque situation, un humour délicieusement léger comme une bulle! Il faut toujours faire plaisir aux grandes personnes en ne parlant jamais de planète ou de mouton, mais d'argent, bien sûr! Conclusion: « *Les enfants doivent être très indulgents envers les grandes personnes.* »

Sur sa planète le petit prince connaît un grand danger, les baobabs et il va falloir dessiner la façon de détruire les baobabs afin que cela serve aux enfants. « *Enfants, faites attention aux baobabs.* »

Quand il est triste, le petit prince regarde le soleil se coucher sur sa planète et, du haut de celle-ci, en tournant sa chaise, il a pu voir le soleil se coucher 44 fois. Le cinquième jour, le petit prince va pleurer, parce que le mouton peut manger sa rose, sa rose dont il dira: « *J'étais trop jeune pour savoir l'aimer.* » Il va rencontrer la planète du roi absolu qui exige l'obéissance, ses ordres étant raisonnables; puis la planète d'un vaniteux qui n'entend jamais que les louanges, et le petit prince trouve les grandes personnes de plus en plus bizarres. La planète suivante est celle d'un buveur qui boit pour oublier sa honte, puis ce sera la planète d'un businessman qui compte sans cesse les étoiles et pense les posséder. Et puis ce sera la toute petite planète de l'allumeur de l'unique réverbère et le seul être humain digne d'être l'ami du petit prince parce qu'il ne pense pas à lui mais à son réverbère. La sixième et dernière planète était aussi la plus grande et abritait un géographe manquant d'explorateurs et jugeant sa rose éphémère et lui conseillant d'aller visiter la Terre où il va rencontrer dans le désert le tout-puissant serpent qui lui propose de l'aider, un jour, à retrouver sa planète. Et puis une fleur qui pense avoir vu les hommes, six ou sept, sans racines hélas, et il va escalader une montagne et son écho, et enfin il arrive chez les hommes dans un jardin rempli de roses et il pleure parce que sa rose serait tellement triste de ne pas être seule, et c'est alors qu'apparaît le renard: « *Apprivoise-moi* », lui dit-il et il va lui expliquer à quel point un seul être peut être unique pour un autre et lui confie son secret: « *On ne voit bien qu'avec le cœur, l'essentiel est invisible pour les yeux.* »

Je me garderai bien de dévoiler la fin de cet admirable récit et je vous souhaite de rencontrer cet enfant aux cheveux d'or, de l'aimer, le consoler et de faire savoir qu'il est toujours là. ■

G.F.-H.

Pour gagner la paix

Qu'il est difficile de gagner la paix! Plus difficile que de gagner une guerre. Qu'il est difficile d'être prophète de la paix! Si je lève le doigt vers un avenir gonflé d'espérance, les réalistes me traitent d'idéaliste: et si je le baisse sur le présent écrasé d'échecs, les utopistes me taxent de défaitiste. Seigneur, donne-moi le courage de n'accepter que de toi la rude vocation de prophète et d'être à tous coups perdant parmi les hommes! Qu'il est difficile d'être pédagogue de la paix! Au milieu de sourds qui croisent le fer des menaces, comment faire entendre la voix qui les éloigne tous de cette bordure du gouffre où à tout instant risque de s'engloutir l'humanité? Seigneur donne-moi

l'adresse de bien expliquer que la paix n'est pas si simple que le cœur ne l'imagine, mais plus simple que la raison ne l'établit! Qu'il est difficile de croire que la paix est entre mes mains! Et pas seulement entre les mains des stratèges et des supergrands. Chaque jour, par ma façon de vivre avec les autres plus que par un défilé ou un manifeste, je choisis pour ou contre la paix. Seigneur, donne-moi la Lumière pour découvrir les vraies racines de la Paix, celles qui plongent jusqu'au cœur de l'homme réconcilié avec Dieu! Qu'il est difficile d'accueillir l'Évangile de la paix! De quel côté que l'on se trouve, à l'ouest comme à l'est. Dans une jungle de fauves aux dents de fusées, comment faire comprendre que perdre

son âme est encore plus dangereux que de laisser sa peau? Seigneur, donne-moi la force d'aider ceux qui puisent la sève des Béatitudes à briser la logique absurde et la spirale infernale de la violence! Seigneur, tous ces crépitements autour de la Paix me révèlent que le moindre accroc à la tunique de la paix fait crier l'homme. Toucher à la paix, c'est plus que toucher à un problème, c'est même plus que toucher à l'homme, c'est toucher à Dieu, à celui que saint Paul nous présente comme étant lui-même la paix (Ep 2, 14). Seigneur, apprends-moi à gagner la paix! Amen.

Cardinal Roger Etchegaray, archevêque émérite de Marseille (1970-1985)

À VOS AGENDAS

À noter

Jeudi 17 décembre

19 h 00, célébration pénitentielle pour toute la paroisse à Beaulieu (temps commun suivi des confessions individuelles et de l'adoration du Saint Sacrement)

Lundi 21 décembre

18 h 30, Christmas Carols avec les Anglicans à l'église anglicane de Beaulieu.

Messes de Noël et du jour de l'An

Jeudi 24 décembre – Nuit de Noël

18 h 00, messe au col de Villefranche.

18 h 30, messe à Saint-Jean.

19 h 00, messe à Beaulieu.

19 h 30, messe à Èze (Saint-Joseph).

Minuit, messe à Villefranche (église Saint-Michel).

Vendredi 25 décembre – Jour de Noël

9 h 30, messe à Èze (chapelle Saint-Laurent).

10 h 00, messe en polonais au col de Villefranche.

10 h 30, messe à Villefranche (église Saint-Michel).

11 h 00, messe à Beaulieu.

18 h 00, messe à Saint-Jean.

Samedi 26 décembre

10 h 00, messe en polonais au col de Villefranche.

Jeudi 31 décembre

18 h 00, messe d'action de grâce à Saint-Jean.

Vendredi 1^{er} janvier – Sainte Marie, Mère de Dieu

10 h 00, messe en polonais au col de Villefranche.

11 h 00, messe à Beaulieu.

18 h 00, messe à Saint-Jean.

INFOS PAROISSIALES

Service d'accueil paroissial

Chaque communauté locale comporte un service d'accueil. Des bénévoles vous renseignent sur la vie de la paroisse, sur les démarches pour demander un sacrement, pour prendre vos intentions de messes, pour vous écouter et vous conseiller.

Horaires d'accueil au secrétariat central

Ouvert du lundi au vendredi de 9 h 00 à 12 h 00 et de 14 h 00 à 17 h 00.

Fermé le mercredi après-midi.

Presbytère, 13 bd Leclerc – 06 310 Beaulieu
Tél.: 04 93 01 01 46.

E-mail: nd.esperance.beaulieu@orange.fr

Horaires d'accueil dans les églises

Église de Beaulieu

• Lundi de 11 h 00 à 12 h 00.

• Mardi de 10 h 00 à 12 h 00.

• Mercredi de 11 h 00 à 12 h 00.

• Jeudi de 11 h 00 à 12 h 00

• Vendredi de 10 h 00 à 11 h 00.

Église d'Eze-village

• Mercredi de 17 h 00 à 18 h 00.

Église de Villefranche

• Du lundi au vendredi de 10 h 00

à 12 h 00 et de 15 h 00 à 17 h 00.

Horaires des messes

Messes en semaine

• Lundi: 18 h 30 à Saint-Jean-Cap-Ferrat.

• Mardi: 18 h 00 à Beaulieu.

• Mercredi: 18 h 00 à Eze-village,

18 h 30 à Saint-Jean-Cap-Ferrat.

• Jeudi: 18 h 15 à Villefranche-sur-Mer.

• Vendredi: 18 h 00 à Beaulieu-sur-Mer.

• Samedi: 9 h 00 à Beaulieu-sur-Mer.

Messes dominicales

• Samedi: 17 h 00 au col de Villefranche, 18 h 30 à Saint-Jean-Cap-Ferrat.

• Dimanche: 9 h 30 les 1^{er} et 3^e dimanches à la chapelle Saint-Laurent d'Eze et les 2^e

et 4^e dimanches à la chapelle Saint-Joseph; 10 h 30 à Villefranche-sur-Mer;

11 h 00 à Beaulieu-sur-Mer.

Permanences des prêtres

Mercredi: de 17 h 00 à 18 h 00 à Èze-village.

Jeudi: de 17 h 00 à 18 h 00

au presbytère de Villefranche-sur-Mer.

Vendredi: de 16 h 00 à 18 h 00

à l'église Beaulieu.

Samedi: de 9 h 30 à 11 h 00

au presbytère de Beaulieu.

Préparation au baptême

Réunions au col de Villefranche:

de 19 h 30 à 21 h 00 les lundis 18 janvier, 15 février, 21 mars et 25 avril 2016.

Préparation au mariage

Rencontres de préparation au mariage des couples au col de Villefranche:

• 1^{er} rencontre: dimanche 10 janvier 2016 de 15 h 00 à 18 h 00;

• 2^e rencontre: vendredi 22 janvier 2016 de 20 h 15 à 22 h 00;

• 3^e rencontre: dimanche 31 janvier 2016 de 10 h 30 à 16 h 30 (à Beaulieu-sur-Mer).

Carnet du 15 septembre au 1^{er} décembre 2015

BAPTÊMES

Beaulieu

Paul RASTOLDO

Automne MARTIN

Ulysse MARTIN

Col

Matteo RAYNAUD

Eze

Clara MONTEIL

Eva ROUX

Camille HUGUES

Manon CHENAY

Saint-Jean

Quentin SAPONE-

SANTAMBROGIO

Tom VAGNETTI

Stella GUIGNOT

Villefranche

Charlotte FRATESCHI

Lucille BOYER

Deva DOUALA

Lisandro BERANGER

Leo CERUTTI

MARIAGES

Beaulieu

Olivier THUILLART

& Yolande BOURBOTTE

Serge UGOLINI

& Loretta GIBBONS

Jean-Paul FREVAL

& Marie VIDRY

Cédric COLOMBANI

& Émilie LEGER

Eze

Cyril NOBLOT

& Malorie MACCONI

Michael PERNACI

& Natalie MISTON

Sylvain ALUNNO

& Sabina

PAWLOWSKA-MIGO

Villefranche

Joris BAGNOL

& Laetitia ALUNNI

Saint-Jean

Valérian LEBON

& Clémentine

LE NAIRE

FUNÉRAILLES

Beaulieu

Pierine TIRAPELLE

Raymond BIZET

Charles DELLA RINA

Germaine SCARDINA

Irène ACCARDI

(funérailles

orthodoxes)

Col

Daniel THEROND

Yveline VAZZONE

Serge VERGNAUD

Saint-Jean-

Cap-Ferrat

Jean BERTOLINO

Catherine COSOLETO

Antonin DUNAN

Dominique DELFINO

Villefranche

Jacques RAINAUT

Christian TRACOU

Francis GIORDAN

María Antonia ARICI

Charles ZUNINO

Giuseppe

FRANCAVILLA

Kupt KORN BERGER

Anne CREACH

Alexandra ANTONINI

André DAUMAS

Doriane

ZAMBERNARDI